

## ***Gesellschaft der Freunde des Schlosses Wernigerode e. V.***

Am Schloß 1  
38855 Wernigerode  
Ruf: 03943- 55 30 40  
Fax: 03943- 55 30 55  
gdf@schloss-wernigerode.de  
www.schloss-wernigerode.de

Vorsitzender: Ludwig Hoffman

(Vereinsregister des Amtsgericht Wernigerode VR 684, als gemeinnützig anerkannt  
mit Schreiben des Finanzamts vom 25.01.02)



## **Infobrief vom 01.10.2008 an die Mitglieder Gesellschaft der Freunde des Schlosses Wernigerode e. V.**

Sehr geehrte Vereinsmitglieder,

endlich ist es soweit. Der erste Newsletter unseres Vereins liegt nunmehr vor. Der Vorstand möchte Sie mit diesem Brief über Entwicklungen und Ereignisse rund um das Schloß Wernigerode informieren.

### **Pressegespräch nach der Jahreshauptversammlung**

Am 12.02.2008 informierte der Vorstand in einem Pressegespräch über die Arbeit unserer Gesellschaft und die in der Jahreshauptversammlung diskutierten Schwerpunkte und Vorhaben für 2008. Die Volksstimme Wernigerode berichtete am 13. Februar 2008 umfangreich darüber.

### **Unser Hauptprojekt – Der Festsaal**

Gegenwärtig wird sorgfältig an der weiteren Gewinnung von Zuschüssen für die abschließenden Maßnahmen gearbeitet. Anfang Oktober erhielten wir die Information, dass die Stadtwerkstiftung Wernigerode unser Vorhaben unterstützt. Somit kann der Auftrag zur Restaurierung der verbliebenen Bereiche vergeben werden. Über diesen Erfolg können wir uns als Vereinsmitglieder sehr freuen, gleichzeitig ist es aber notwendig weitere Unterstützer unserer Vorhaben zu gewinnen.

### **Neue Internetpräsenz der Schloß GmbH**

Seit dem 1. September präsentiert sich unser Schloß mit einem komplett neu gestalteten Internetauftritt ([www.schloss-wernigerode.de](http://www.schloss-wernigerode.de)) im Netz. Ein Unterpunkt wurde für unseren Verein eingerichtet. Dort wird dann auch der Rundbrief zum Abruf zur Verfügung stehen. Ausserdem wurde für den Informationsaustausch die E-Mail-Adresse [gdf@schloss-wernigerode.de](mailto:gdf@schloss-wernigerode.de) eingerichtet. Anfragen oder Informationen, die unseren Verein betreffen, können Sie an diese Adresse senden.

Sehr gelungen sind auf der neuen Homepage die 5 Panoramaaufnahmen mit folgenden Ansichten:

- ❖ Große Freiterrasse vor dem Schloß
- ❖ Der Innenhof
- ❖ Das Porzellanzimmer des Fürsten Christian Ernst
- ❖ Das Arbeitszimmer des Königs Wilhelm I
- ❖ Rundumblick vom Bergfried.

### **Abendliche Führung durch die Ausstellung „Süße Versuchung...“ am 25.03.2008**



Herr Hoffmann begrüßt die Gäste der abendlichen Führung im Schloßcafé



Kurator Jürgen Will und Freunde des Schlosses während des Rundganges

Mitglieder der Gesellschaft der Freunde des Schlosses Wernigerode e.V. trafen sich am 25.03.2008 um 17:30 Uhr auf Schloss Wernigerode zu einem speziellen Besuch der Sonderausstellung „Süße Versuchung. Vom Siegeszug der Schokolade seit dem 19. Jahrhundert“. Ein Beweis dafür, dass auch die Schlossfreunde solch einer Versuchung nur schwerlich widerstehen können.

Nach der Begrüßung durch Herrn Ludwig Hoffmann im Schloßcafé, führte Kurator Jürgen Will die Gäste durch die Ausstellung. Wie nicht anders zu erwarten, wusste der Experte und Macher der Ausstellung auf alle Fragen eine Antwort.

Die Diskussionen während der Besichtigung machten zweierlei deutlich: Einerseits gab es weiterführende Diskussionen zum sehr gelungenen Begleitband ( ISBN 978-3-89923-180-9 , Edition Schloß Wernigerode, Verlag Janos Stekovics ) zu dieser Ausstellung und andererseits konnten mehrere Vereinsmitglieder eigenes Wissen, Erlebtes, Gesehenes oder Gehörtes zur Geschichte der Schokoladenproduktion in Wernigerode einbringen. Mancher spürte reflexiv den Geschmack von Brockensplitter, Katzenszungen oder Puffreistafel auf der Zunge.... Auch hatten einige Freunde noch den Knall aus Hasserode im Ohr, der unvermeidlich zur Puffreisherstellung erforderlich war.

### **15 Jahre Schloß Wernigerode GmbH**

Zum 01.05.1993 wurde auf Beschluß des Kreistages von Wernigerode die Schloß Wernigerode GmbH gegründet. In einer umfangreichen Pressemitteilung würdigte Geschäftsführer Dr. Christian Juranek die 15-jährige erfolgreiche Entwicklung. (Harzer Volksstimme am 15. und 20. Mai 2008).

## **Jugendklubtreff**

Eine Begegnung der besonderen Art gab es am 22.05.2008 im Hausmann- oder Schusterturm des Schlosses. Nach über 30 Jahren trafen sich Mitglieder des Jugendclubs „Am Schloss“ dort, wo sie als Jugendliche einen Teil ihrer Freizeit verbrachten. Diese langjährigen Freunde des Schlosses sind herzlich zur Mitarbeit in unserer Gesellschaft eingeladen.

Am 12.06.08 berichtete die „Harzer Volksstimme“:

### Wernigeröder Jugendclub „Am Schloss“

## **Wiedersehensfreude nach über 30 Jahren**

Erstmals nach über drei Jahrzehnten gab es ein Treffen der ehemaligen Clubmitglieder des damaligen Jugendclubs „Am Schloß“. Dieser Nachmittag war gefüllt mit Wiedersehensfreude und vielen schönen Erinnerungen.

Hiermit möchten wir uns ganz herzlich bei der Leitung der Wernigeröder Schloß GmbH bedanken, die es uns ermöglichte, noch einmal für einen Moment „unseren Turm“ (Hausmann- oder Schusterturm genannt) zu betreten. Dort befanden sich damals unsere Clubräume. Dieser Augenblick war für alle der Höhepunkt unseres Treffens.

**Elke Wilke,  
Wernigerode**



Die ehemaligen Clubmitglieder (vorn von rechts): Joachim Holstein, Andreas Pfeiffer, Karsten Prochnau und Udo Scharmacher sowie (hinten von rechts): Peter Kanschat, Sabine Ziebell, Elke Wilke, Kerstin Theel und Jörg Theel. Im Hintergrund steht Martin Strupp. Foto: privat

## **Sonderausstellung „Hans Bober zum 100. Geburtstag“**

Vom 17. 4. bis 6. 7. 2008 fand die Sonderausstellung "Hans Bober zum 100. Geburtstag" im Frühlingsbau des Schlosses statt. Ein umfangreicher Artikel zur Ausstellung wurde von Hans Walter in der Harzer Volksstimme veröffentlicht.

### **„Schlossterrassen“ – eine neue Attraktion für Wernigerode**

Der Kreistag Wernigerode fasste am 01.11.2006 den einstimmigen Beschluß, die Betreuung der Gaststätte „Schlossterrassen“ nach Auslaufen des damals aktuellen Pachtvertrages neu auszuschreiben. Den Zuschlag erhielt das in Wernigerode bereits aktive Ehepaar Ulrike und Karsten Kräcker.

Nach 6-monatiger Umbauzeit eröffneten die Pächter am 10. Juli 2008 die „neuen“ Schlossterrassen in einem wunderbaren Ambiente. Das Schloßensemble hat mit dieser Investition weiter an Attraktivität gewonnen.



Am 25. März 2008 -  
eine typische Winterbaustelle



Gaststätte „Schlossterrassen“ - Nach der Fertigstellung  
im Juli 2008

### **Ausstellung – Napoleon III. Kaiser der Franzosen**

Die Ausstellung – ein gemeinsames Projekt der Schloß Wernigerode GmbH in Zusammenarbeit mit dem Napoleonmuseum Thurgau-Schloß und Park Arenenburg – wurde am 24.07.2008 in Beisein des Schweizerischen Botschafters in der Bundesrepublik Deutschland, S.E. Dr. Christian Blickenstorfer, eröffnet. Sie wird bis zum 2. November 2008 geöffnet sein.

Eine Sonderführung wird für die Vereinsmitglieder durchgeführt.

Abschließend wollen wir Sie darüber informieren, dass Sie bald die Einladung zu unserer diesjährigen Mitgliederversammlung erhalten werden.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Ludwig Hoffmann  
Vorsitzender

gez. Eberhard Schröder  
Schriftführer